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港人盼振經濟「興」膺年度漢字
票數壓倒性大勝反映民心 同冀珍惜機會謀發展

民建聯舉辦的「香港年度漢字評選2023」，

為期 31 日的投票期於本月 1 日結束，共有

4,612人參與投票。民建聯昨日舉行記者會，公

布當選的年度漢字及投票情況。在興、運、

選、簡、民、夜、復、治、旅、守十個候選漢

字中，「興」字以 1,604票當選為2023年「香

港年度漢字」。本年度的「興」字釋義為「興

旺，蓬勃發展起來」，評審委員會選出此字為

其中一個候選漢字，因為代表香港過去一年已

擺脫疫情困擾，經濟逐漸向好，正處於由治及

興的關鍵時刻，只要珍惜機會謀發展，定能再

創輝煌。

◆香港文匯報記者 鄭治祖

「香港年度漢字評選2023」評審委員會
包括民建聯創會主席、前立法會主

席曾鈺成，立法會主席梁君彥，香港再出發
大聯盟秘書長譚耀宗，浸會大學中文系教授
盧鳴東，香港青年聯會主席楊政龍，香港中
華文化發展聯合會主席伍德基，香港出版總
會永遠榮譽會長陳萬雄，資深傳媒人盧永
雄，立法會民政及文化體育事務委員會主席
鄭泳舜，民建聯秘書長葉傲冬。

曾鈺成：同心合力才有效果
在公布「香港年度漢字評選 2023」評選

結果發布會上，曾鈺成即席揮毫寫出
「興」字，並表示由治及興的「興」字以
壓倒性的票數勝出，是反映市民 2023年度
的願望。曾鈺成即場解釋「興」字最常指
興旺、興盛，有向上升的意思。而「興」
的組成，中間部分是同心合力的「同」
字，兩側為「𦥑 」字，即一個很重的石器
具，下方部分的篆書結構是「兩隻手」，
結合起來，「興」字有同心合力一齊抬起
來的意思。他指香港需要振興經濟，不能
單靠少數人力量，需要大家一齊合力，才
可有效果。

「治」「復」分列二三名
此外，民建聯公布「治」及「復」是第二及

第三多人投選的「年度漢字」。民建聯副秘書長
葉文斌表示，「復」治有恢復及及返回意思，與
社會復常有關，而「治」字則有管理及治理意
思，市民選出的漢字都非常貼合香港的情況。
葉文斌感謝十位來自不同界別的社會知名

人士擔任評審委員，令評選活動更具代表性
和公信力，並公布活動稍後將進行抽獎，結
果將在民建聯網頁及在2月16日的大公報及
英文虎報刊登。

香港文匯報訊（記者 姬文風）
香港大學昨日表示，港大教育學
院的電腦伺服器於1月30日遭受
網絡攻擊，部分內部文件包括課
室預約紀錄、內部指引、系統管
理文件，及自2012年起的會議議
程文件和會議紀錄，有機會已外
洩。經初步評估，檔案可能涉及
的個人資料包括約400名訪問學者
的資料、約3,000名學生的學習進
度和約4,000名研究式研究生課程
申請人的摘要，目前無證據顯示
外洩的資料涉及任何人士的薪
金、銀行戶口資料或身份證號
碼。
港大發言人指出，發現事件後

已即時確保伺服器連結已中斷，
而外聘的網絡安全顧問及港大資
訊科技服務人員立即就事件展開
徹底調查，目前無證據顯示外洩
的資料涉及任何人士的薪金、銀

行戶口資料或香港身份證號碼。
發言人表示，譴責一切形式的非法
網絡活動，並已就事件向警方報案，
以及向個人資料私隱專員公署報告，
並對今次事件深表遺憾，向可能受
影響的人士致以衷心歉意，促請提
高警覺，以防範可能外洩的資料被
濫用、誤用、惡意或非法使用。
私隱專員公署回應昨日已收到
學院通報，涉及大約7,400名受影
響人士，截至昨日未有接獲相關
的查詢或投訴。公署呼籲受影響
人士考慮更改網上賬戶密碼，並
啟用多重認證功能；留意個人電
郵有否不尋常的登入紀錄；收到
不明來歷或可疑的來電、短訊或
電郵時要提高警覺；切勿隨意打
開短訊或電郵的附件、連結或披
露個人資料；及對網絡釣魚及其
他詐騙行為提高警覺，保障個人
資料私隱。

香港文匯報訊 政府資訊科技總監
辦公室昨日向決策局及部門推出一系
列新措施，以確保政府資訊科技系統
的推行和運作暢順。新措施涵蓋項目
規劃、採購、系統開發，及推出前的網
絡安全及壓力測試等，務求多管齊下
協助決策局及部門，全方位加強大型
及高風險資訊科技項目於開發周期不
同關鍵階段的管理工作。在項目規劃
階段，決策局及部門須評估其資訊科
技項目在本質上是否屬大型或具高風
險，在採購相關項目的系統開發服務
時，須劃一將技術權重提升到佔評分
的70%。

資科辦發言人表示，特區政府各決策
局及部門正積極推動政府服務數字化轉
型，致力善用資訊科技提供更多便民利
商的電子政府服務。而資訊科技系統作
為部門運作及服務的主要組成部分，決
策局及部門對系統及相關服務質素和運
作的責任至為重要，資科辦提醒決策局
及部門管理層應加強對其資訊科技系統
的管理和監督。
資科辦會繼續與各決策局及部門緊密
合作，向相關部門提供技術支援及系統
優化建議，確保決策局及部門在推出大
型電子服務前準備充足，滿足市民大眾
對服務的要求。

資科辦多招加強管理資訊科技項目

◆民建聯昨日公布當選的年度漢字及投票情況，「興」當選為2023年「香港年度漢
字」。

香港文匯報訊（記者 文森）去年7月開始實施的「港車
北上」廣受歡迎，合資格人士要先透過電腦抽籤，中籤者
方可於網上遞交申請，獲發「電子牌證」，有效期最長不
超過一年，亦不可續期，申請人要重新提出申請。運輸及
物流局局長林世雄昨日出席電台節目表示，政府正研究推
出優化措施，考慮若持證司機及其車輛不變，可在「電子
牌證」到期時，簡化程序容許申請續期。
林世雄說：「自從『港車北上』政策實施後，看到駕駛

者開心地享用這項措施。以往香港人如果有兩三天假期，
可能會選擇飛往外地旅遊，現在可以選擇開車出遊。」他
透露，局方正構思優化安排，例如有些人首次申請「港車
北上」後，當牌證屆滿時能否豁免再抽籤，或者車輛和司
機沒有改變，可否簡化讓許可證持有人簡單辦理續期等。

冀年內測試自動駕駛公交
另外，去年通過關於自動駕駛車輛的草案，政府早前已

向立法會提交附屬法案，賦予運輸署署長豁免權，讓自動
駕駛車輛能在公路進行測試。林世雄期望透過基金資助，
推動機構或大學進行更深更廣的測試，在今年內能讓市民
試乘一輛正在測試的自動駕駛公共交通車輛。
立法會議員陳沛良指出，「港車北上」在實施過程中存

在不便，要簡化申請流程及行政手續，方能進一步鼓勵合
資格車主多善用港珠澳大橋，推動大灣區互聯互通。他亦

提醒相關合資格車主，有必要留意自己所持有的內地「交
強險」或已購買「等效先認」跨境車險的有效期，因為相
關保險的到期日會限制所申請牌證的有效期截止日，且
「港車北上」審批涉及到兩地政府部門，如相關保險即將
到期，考慮重新投保一年保單，避免在申請或續期「港車
北上」許可證時產生不必要的麻煩，導致車主要重新抽籤
申請。

◆運輸局表示，正研究推出優化措施，讓「港車北上」的
「電子牌證」到期時，簡化申請續期程序。 資料圖片

各候選漢字得票
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◆資料來源：民建聯 整理：香港文匯報記者 鄭治祖
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興旺、
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旅行、
旅居
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社會事件/世態

香港過去一年已擺脫疫情困擾，經
濟逐漸向好，正處於由治及興的關
鍵時刻，只要珍惜機會謀發展，定
能再創輝煌。

香港國安法實施後，使國家安全得
到有力保障，香港由亂到治，社會
恢復穩定，市民生活重回正軌。

隨着疫情減退，社交距離措施及口
罩令相繼取消，並與內地全面通
關，香港走出新冠疫情陰霾，全面
步入復常。

政府施政以民為本，竭力協助市民
改善生活，解決各項經濟及社會問
題，增加政府財政開支，照顧老
幼。

港隊健兒接連在世界大學生運動會
及杭州亞運會取得佳績，鼓舞全
城，掀起運動熱潮。

完善地區治理後的首屆區議會選舉
順利舉行，對香港推進提升治理能
力，實現良政善治的目標有着重要
作用。

疫後港人外遊意慾有增無減，隨着
港深兩地進一步融合發展，北上旅
遊成為不少港人新的消費模式。

落實「一國兩制」，堅守基本法，
才能保障香港長期繁榮穩定，港人
生活方式不變，人人安居樂業。

政府推出「香港夜繽紛」活動，為
市民及遊客提供更多活動選擇，點
亮香港「夜經濟」。

政府主導，採取簡約設計及「組裝
合成」建築法快速興建「簡約公
屋」，迅速改善基層市民的居住環
境。

◆港大表示，其教育學院的電腦伺服器於上月遭受網絡攻擊。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）粵港澳大灣區內醫療合
作發展機遇無限。希瑪眼科醫療集團將與深圳市羅湖區政
府，共同打造首個「港式口岸醫院」。港區全國人大代
表、立法會議員、香港希瑪醫療集團主席林順潮昨日舉行
傳媒茶敘時表示，該集團計劃於羅湖口岸投資設立面積逾
萬平方米的綜合性醫院，由羅湖口岸步行5分鐘即可到
達，預料今年7月正式投入服務，他期望各項專科服務價
格平均低至本港私人醫院的一半收費，服務兩地有需要市
民。
深圳羅湖區政府與香港希瑪國際眼科醫療集團於本周一

（5日）簽署戰略合作意向書，雙方將在推動「港式口岸
醫院」在羅湖口岸設立、開展人才培養及科研合作、建立
學科技術協作機制、探索深港醫療服務「三通」等方面開
展合作。
林順潮昨日舉行傳媒茶敘，他表示，該醫院取名為富康

醫院，坐落羅湖口岸深圳火車站上蓋，距離羅湖口岸僅5
分鐘步程。醫院設7層，總面積超過一萬平方米，計劃以
二級醫院為目標，在今年7月開始分階段投入服務。首階
段將開設多個專科服務，除了眼科和牙科外，醫院還將開
設醫學影像和體檢科、婦科、外科、中醫科和泌尿科等專
科醫療服務，病床有20張左右。
他預料約一兩年後提供第二階段服務，根據運行情況，

或擴展至腸胃科、ICU等大病科室，床位或增加到100
張。醫院依託香港的醫療服務體系，建立名醫中心，推動
提升深圳整體的醫療水平，推動深港醫療融合，讓大灣區
優質醫療資源將更加普惠，共繪「健康灣區」藍圖。

專科費用僅港私人醫院一半
他期望把香港先進的管理體系、特色服務和技術帶回內

地，帶動內地醫療行業發展，共同促進香港與內地的深度
融合與繁榮發展，為兩地市民提供一站式醫療服務。
他並指，醫院可以為兩地市民提供多個選擇，本港市民可
以較便宜價格而前往羅湖口岸的醫院，各項專科服務價格平
均低至本港私人醫院的一半收費，如日後兩地數據可互聯互
通，顧客還有機會選擇由本港或內地醫生檢視及撰寫報告。
林順潮期待與羅湖區共同探索深港醫療合作新模式。

深圳首個「港式口岸醫院」料7月啟用

◆深圳羅湖區政府與香港希瑪國際眼科醫療集團簽署戰略
合作意向書。 希瑪眼科網站圖片

運輸局研簡化「港車北上」續期程序
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